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Belford Roxo realiza sessão de 
cinema adaptada para crianças 
com distúrbios sensoriais

Flamengo bate o Cruzeiro 
em estreia de Tite e volta 
a sonhar no Brasileiro
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Empresa de reboque que 
presta serviço para o Detran 

sem licitação tem ligação 
com deputado do RJ

PF prende policiais civis e advogado por tráfico PF prende policiais civis e advogado por tráfico 
de 16 toneladas de maconha e corrupçãode 16 toneladas de maconha e corrupção
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ARQUIVAMENTO
Bolsonaro vai à PF, mas 
não presta depoimento

Pedido de investigação foi feito pelo deputado Rodrigo Valadares (União-SE)

PGR é contra pedido para investigar 
Lula por relógio de luxo: 'Viés político'

O ex-presidente Jair Bolsonaro compareceu à Polícia 
Federal, nesta quarta-feira (18), em Brasília, acompa-
nhado por advogados, onde entregou manifestação 
por escrito em relação ao inquérito que apura a parti-
cipação dele e de empresários em um grupo de What-
sApp, onde foram compartilhadas supostas mensa-
gens favoráveis a um golpe de Estado, ainda no ano 
passado, meses antes das eleições vencidas por Luiz 
Inácio Lula da Silva para a Presidência da República.
"A minha presença aqui hoje é em função do inquérito. 
Foi conhecido como dos empresários, ok? Fui incluído 
nele depois de vários meses, tendo em vista a mensagem 
que eu tinha passado, em especial, para Meyer Nigri, que 
é empresário em São Paulo, que eu conheço desde antes 
das eleições de 2018", afirmou Bolsonaro a jornalistas.
O ex-presidente reconheceu que enviou mensagens em 
um grupo privado, mas voltou a negar qualquer teor gol-
pista nas mensagens compartilhadas.
"As mensagens que eu passei, grande parte eram da pró-
pria imprensa. E a opção dos advogados [hoje] é entre-
gar as razões de defesa por escrito, continuar batendo na 
tecla da competência, que não é do Supremo nesse caso. 
Advogados entendem que é primeira instância. E sempre 
estivemos prontos para colaborar", acrescentou.

Competência para investigar
Segundo o advogado Paulo Cunha Bueno, nenhum 
dos empresários envolvidos na investigação detêm 
foro por prerrogativa de função e, por isso, o caso 
jamais deveria estar sendo investigado no âmbito do 
Supremo Tribunal Federal (STF).
"Nenhum, absolutamente nenhum dos investigados de-
têm foro por prerrogativa de função. São empresários e 
um ex-presidente da República. Portanto, se houvesse al-
gum fato delituoso a ser investigado, ele deveria tramitar 
em primeira instância. Lamentavelmente, os casos que 
envolvem o ex-presidente Bolsonaro recorrentemente 
têm padecido desse problema de competência. Em al-
gum momento, isso terá que ser dirimido, não é razoável 
que o garantismo seja seletivo", disse o defensor.
Cunha Bueno ainda enfatizou que o inquérito não apura 
fato determinado. "Todos os delitos contra o Estado De-
mocrático de Direito são os últimos artigos do Código 
Penal, são delitos praticados mediante violência ou gra-
ve ameaça. Ou seja, uma conversa de WhatsApp, entre 
amigos em um grupo fechado, de forma alguma poderia 
tornar-se uma investigação", argumentou.

CPMI dos Atos Golpistas
Bolsonaro também foi questionado por jornalistas so-
bre o conteúdo do relatório da Comissão Parlamentar 
de Inquérito (CPMI) que investiga os atos golpistas do 8 
de janeiro. O parecer apresentado pela senadora Eliziane 
Gama (PSD-MA), que está em análise pela comissão, pe-
diu o indiciamento, por tentativa de golpe de Estado, do 
ex-presidente e mais 60 pessoas, incluindo ex-auxiliares 
diretos de Bolsonaro e generais das Forças Armadas.
"Completamente parcial [o relatório]. A funcionária 
de Flávio Dino [ministro da Justiça] recebeu aquilo 
já pronto e entregou. Por que não me convocou, se 
tem maioria na comissão? Me indiciam sem convo-
car", criticou Bolsonaro.

Procuradoria-Geral 
da República (PGR) 
defendeu o arquiva-
mento de um pedi-
do para investigar 
o presidente Luiz 

Inácio Lula da Silva (PT) por ter 
ficado com relógios de luxo e um 
colar de ouro branco recebidos no 
primeiro mandato.
O pedido de investigação foi feito 
pelo deputado Rodrigo Valada-
res (União-SE). Ele defendeu que 
Lula fosse investigado junto com o 
ex-presidente Jair Bolsonaro (PL). 
A Polícia Federal apura se Bolso-
naro e seus aliados desviaram e 
venderam presentes diplomáticos 
que deveriam ter sido incorpora-

dos ao acervo da União.
O subprocurador-geral da Re-
pública Carlos Frederico Santos 
defendeu, em parecer enviado ao 
Supremo Tribunal Federal (STF), 
que não há elementos para inves-
tigar o presidente.
"Afigura-se necessário estabele-
cer filtragens a petições com claro 
viés político, que pretendem cau-
sar confusão jurídica e incriminar 
opositores por meio de conjectu-
ras e abstrações desprovidas de 
elementos mínimos", escreveu.
A manifestação da PGR foi envia-
da ao gabinete do ministro Ale-
xandre de Moraes, relator do caso, 
que ainda não despachou.
Como mostrou o Estadão, Lula fi-

cou com três relógios - um Piaget, 
avaliado em R$ 80 mil, um Cartier 
Santos Dumont, que custa cerca 
de R$ 60 mil, e um relógio suíço 
folheado em prata. Além desses 
três relógios, o presidente ficou 
com um colar de ouro branco.
Os presentes recebidos nos pri-
meiros mandatos (2003-2010) se 
tornaram objeto de um processo 
no Tribunal de Contas da União 
(TCU) e de uma ação da Operação 
Lava Jato. Os itens ficaram conhe-
cidos como as 'tralhas' de Lula. O 
termo foi usado pelo próprio petis-
ta para se referir aos objetos em um 
depoimento prestado na investiga-
ção. Lula move um processo para 
tentar reaver partes dos presentes.

A
Presidente da República, Luiz Inácio Lula da Silva

- Foto: Valter Campanato/Agência Brasil
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Avião, saído de Tel Aviv, pousou no Rio de Janeiro na madrugada desta quinta (19/10);
150 brasileiros ainda aguardam para serem resgatados

Bombardeio de Israel em Gaza mata primeira 
mulher eleita para gabinete político do Hamas

Com mais de 200 passageiros, Rio recebe último
voo da 1a fase de resgate de brasileiros em Israel

EM CASA

ousou no Rio de Janeiro, na 
madrugada desta quinta-
-feira (19/10), o 6º e último 
voo programado da FAB 
com brasileiros resgatados 
de Israel. Ao todo, desem-

barcaram na Base Aérea do Galeão, na Ilha 
do Governador, Zona Norte da capital flu-
minense, 219 passageiros.
O Ministério das Relações Exteriores (Ita-
maraty), informou que, desde o início do 
conflito entre Israel e o Hamas, no dia 7 de 
outubro, 1.135 brasileiros foram trazidos de 
volta ao país na 1ª fase de resgate.
A aeronave que pousou em solo carioca nes-
ta quinta saiu de Tel Aviv. O voo teve cerca 

de 14 horas de duração. De acordo com o 
Itamaraty, 150 brasileiros ainda aguardam 
em Israel para serem resgatados.
Agora, o Governo Federal aguarda autori-
zação do Egito para resgatar um grupo de 
brasileiros que está na Faixa de Gaza, uma 
das principais regiões de conflito.
Na última quarta (18), inclusive, pousou 
em um aeroporto egípcio um avião munido 
de itens de ajuda humanitária. Ele deverá 
ser utilizado no resgate aos brasileiros.
Vale ressaltar que os brasileiros que desejam 
deixar Israel precisam preencher um for-
mulário de inscrição disponibilizado pela 
Embaixada do país em Tel Aviv em: https://
www.gov.br/mre/pt-br/embaixada-tel-aviv

A primeira mulher eleita para o gabinete políti-
co do Hamas, Jamila al-Shanti, foi morta num 
bombardeamento israelense à Faixa de Gaza, 
anunciou nesta quinta-feira o movimento is-
lâmico palestino, no 13º dia da guerra contra 
Israel. Ela era viúva de Abdel Aziz al-Rantisi, 
fundador do grupo extremista no fim dos anos 
1980 e falecido em 2004.
O Exército de Israel já havia confirmado a 
morte do chefe do braço militar dos Comi-
tês de Resistência Popular em Rafah, Rafat 
Harev Hossein Abu Halal. Fontes em Gaza 
afirmam que bombardeios israelenses tam-
bém mataram o chefe das forças de segu-

rança interna de Gaza, Jehad Mheisen. A 
informação, atribuída a uma agência de no-
tícias alinhada pelo Hamas, foi repercutida 
por veículos de imprensa internacional, 
como Reuters e Haaretz.
Já Al Shanti, de 64 anos, foi morta num bom-
bardeamento lançado pelo Exército israelen-
se na noite de quarta-feira em Jabaliya, no 
norte do enclave palestino, disse o Hamas.
Além de ser membro do gabinete polí-
tico do movimento islâmico, a liderança 
do Hamas, ela ocupava o cargo de depu-
tada no Parlamento da Autoridade Pa-
lestiniana desde 2006.

Faixa de Gaza é atingida por Israel; 
fotos mostram a destruição

O órgão legislativo já não se reunia des-
de que o Hamas tomou o poder na Faixa 
de Gaza em 2007. Em 2021, Al Shanti 
tornou-se a primeira mulher a juntar-se 
ao gabinete político de 20 membros.
Outra mulher, Fatima Shurab, tam-
bém ingressou no gabinete político 
na sequência, como chefe da comis-
são de mulheres do movimento. Os 
analistas interpretaram a presença 
destas duas mulheres na gestão como 

um “sinal positivo” enviado à comu-
nidade internacional.
Os bombardeamentos israelenses con-
tra a Faixa de Gaza, em retaliação a um 
ataque terrorista do Hamas, em 7 de ou-
tubro, deixaram mais de 3.500 mortos, 
segundo o relatório mais recentes das 
autoridades locais.
Mais de 1.400 pessoas foram mortas em 
Israel desde 7 de outubro, quando mi-
litantes do Hamas lançaram uma ofen-
siva terrestre, marítima e aérea contra 
Israel, o ataque mais mortal desde a 
criação do Estado judeu em 1948.

Avião da FAB com brasileiros resgatados de Israel - 
Foto: ReproduçãoP

Fundado em 1882, o Hospital Árabe al-Ahli é o mais 
antigo de Gaza — Foto: Reprodução

Palestino segura uma criança nos braços após ataques aé-
reos de Israel à Faixa de Gaza — Foto: Mahmud Hams/AFP
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Opção Ativa, uma empresa 
de reboques com sede em 
Duque de Caxias, na Baixa-
da Fluminense, vem pres-
tando serviços de forma ir-
regular ao Detran-RJ. Sem 

licitação, a companhia passou a receber 
solicitações quando sua concorrente teve 
o contrato com o órgão público suspenso, 
após ser investigada na Assembleia Legisla-
tiva do Rio de Janeiro (Alerj).
Foi apurado que a Opção Ativa tem liga-
ções com o deputados estadual Márcio 
Canella do União Brasil, com influência 
política no Detran-RJ.
A reportagem flagrou ao longo dos úl-
timos meses a atuação dos reboques da 
Opção Ativa em Duque de Caxias, Mes-
quita e Nova Iguaçu, além do município 
do Rio de Janeiro.
Segundo o Código Brasileiro de Trânsito, o 
serviço de remoção, depósito e guarda de 
veículos pode ser realizado por órgão pú-
blico diretamente ou por particular contra-
tado por licitação pública.
Até agosto, os carros apreendidos pelo De-
tran eram levados para os pátios do De-
partamento de Transportes Rodoviários 
(Detro), administrados pela APL, empresa 
contratada por meio de licitação.
No fim de setembro, o Detro parou de co-
mandar o reboque de carros nas operações 
do Detran. A decisão foi anunciada na CPI 
da Alerj que investigou supostas irregula-
ridades no contrato da APL com o Detro.
Desde então, os quatro depósitos do depar-
tamento deixaram de receber carros apreen-
didos pelo Detran. Contudo, antes mesmo 
da APL ser suspensa, a empresa Opção Ativa 
passou a ser vista nas operações do Detran.
A Opção Ativa é legalmente contratada pelo 
município de Duque de Caxias para gerenciar 
o depósito público dos veículos apreendidos 
e abandonados na cidade. Contudo, atual-
mente, a empresa tem sido usada em opera-
ções do Detran no Rio e em outras cidades 
da Baixada Fluminense, o que pode ser ilegal, 
de acordo com o advogado Osmar Berardo 
Filho, especialista em direito administrativo.
"Pelo código Brasileiro de Trânsito, é obri-
gação do Detran licitar a contratação des-
se serviço para as cidades a que ele aten-
de, inclusive o Rio de janeiro. Os órgãos 
de controle, o MP e o TCE poderão aferir 
melhor a legalidade dessa contratação. 
Se afigura uma contratação direta e caso 
haja ilegalidade os responsáveis podem 
estar sujeitos às penalidades previstas na 
lei de improbidade administrativa, como 
ter que ressarcir os prejuízos causados aos 

cofres públicos", explicou Osmar.

A reportagem entrou em contato com as 
prefeituras de Duque de Caxias, Nova Igua-
çu, Mesquita e Rio de Janeiro. Todas nega-
ram ter qualquer tipo de contrato ou convê-
nio com a empresa Opção Ativa.
Já o Detran informou que a empresa tem 
contrato apenas com o município de Du-
que de Caxias e por isso pode atuar em ou-
tros municípios. O Detran também enviou 
documentos mostrando que tem convênios 
de colaboração com os municípios para a 
remoção dos carros.

Deputados influentes no Detran
Segundo a Receita Federal, o sócio admi-
nistrador da Opção Ativa é Felipe Correia 
da Cruz. No órgão, a empresa aparece com 
o capital social de R$ 2 milhões.
Apesar de ser sócio da Opção Ativa, Felipe 
mora em um bairro simples de São Gon-
çalo, na Região Metropolitana do Rio. Ele 
atende como recepcionista na empresa. Foi 
Felipe que recebeu a reportagem nas duas 
vezes que a equipe esteve no depósito.
Ao ser perguntado como os carros rebo-
cados em outros municípios acabavam 
parando no pátio da empresa em Duque 
de Caxias, ele disse que o Detran "pede 
reboques da Opção Ativa quando preci-
sa", e que a empresa é o "depósito muni-
cipal de Duque de Caxias", que teria um 
"convênio com o Detran".
Felipe é irmão de Hugo Correa da Cruz, 
conhecido como Hugo Canelão. Ele é um 
líder político em São Gonçalo e braço direi-
to, na região, do deputado estadual Márcio 
Canella, presidente do União Brasil no Rio. 
Nas últimas eleições, em 2020, Hugo esteve 
à frente da campanha de Canella.
A ponte entre a Opção Ativa e o Detran 
também passa pelo deputado Márcio Ca-
nella, segundo apuração.
O atual presidente do Detran, Marcus 

DENÚNCIA
Empresa de reboque que presta serviço para o 
Detran sem licitação tem ligação com deputado do RJ

A empresa Opção Ativa, com sede em Duque de Caxias, opera na Baixada Fluminense e na capital do estado, o que pode ser 
irregular. Sua concorrente, a APL, teve seu contrato com o Detro suspenso, após investigação da Alerj.

A "Em regra, o Detran é obrigado a 
contratar com licitação para cada um 
dos municípios, esse tipo de serviço. 
Se ficar comprovado que esse serviço 
foi contratado para a cidade do Rio 
de forma direta, pode ser configurado 
crime", completou o especialista.

Amim, já recebeu das mãos de Canella a 
Medalha Tiradentes, a maior honraria en-
tregue pelo legislativo estadual. Além disso, 
o vice-presidente do órgão, Bruno Cabral 
Pereira, teria sido indicado pelo deputado.
Bruno é homem de confiança do deputa-
do estadual Rafael Nobre (União Brasil), 
do mesmo partido de Márcio Canella. 
Nobre tem reduto político em Nilópolis, 
na Baixada Fluminense. A cidade tam-
bém é onde mora outro integrante do 
quadro de sócios da Opção Ativa, Mar-
cos Reis Fernandes, o Marquinhos.

O que dizem os citados
A reportagem esteve na Alerj para entre-
vistar o deputado Márcio Canella, mas 
ele não compareceu. Por telefone, ele 
negou qualquer relação com a empresa 
Opção Ativa. O deputado também dis-
se que na política acaba se relacionando 
com muita gente e não tem como res-
ponder pelas atitudes de outras pessoas.
A Prefeitura de Duque de Caxias informou 
que não tem convênio com o Detran e que 
o depósito e os reboques não pertencem ao 
município, e sim a uma empresa particular.
De acordo com a prefeitura, o contrato da 
Opção Ativa com Caxias não impede que o 
depósito receba veículos de outras cidades.
A Opção Ativa informou que há seis anos 
venceu uma licitação para a prestação 
de serviços públicos, em Caxias, tendo 
como objetivo principal reboque e guar-
da de veículos. E que a empresa presta 
serviços para as polícias civil, militar e 
outros órgãos, tudo conforme convênios, 
contratos e dispositivos legais.
A opção Ativa confirmou que reboca veícu-
los em outros municípios, de acordo com a 

Carros foram rebocados no entorno do Santos Dumont 
(imagem de arquivo) — Foto: Divulgação / Detro

Hugo Correa da Cruz e o deputado Márcio Canella — 
Foto: Reprodução

"Como somente Duque de Caxias, 
na Baixada Fluminense, cumpriu 

essa obrigação, optou-se pelo enca-
minhamento de todos os veículos 

eventualmente removidos nas ope-
rações de trânsito, na região, para 

o pátio do município", dizia a nota 
enviada pelo Detran.

deliberação do Cetran, o Conselho Estadual 
de Trânsito. A Opção Ativa informou tam-
bém que o sócio Marcos Reis, não atua há 
mais de 4 anos, na escola de samba Beija-
-Flor de Nilópolis, inexistindo qualquer tipo 
de vínculo entre a empresa e agremiação.
O deputado Rafael Nobre, do União Brasil, 
confirmou a amizade com Bruno Cabral. 
Ele disse que não sabe quem o indicou para 
o cargo de vice-presidente do Detran, mas 
disse que confia e acredita no trabalho dele.
O Detran informou que não tem relação 
com qualquer empresa prestadora de servi-
ço de reboque e que não vê ilegalidade em 
remover um veículo em um município e 
encaminhar para depósito em outra cidade.
Sobre a van localizada pela reportagem, na rua 
do sócio da Opção Ativa, em São Gonçalo, o 
Detran disse que o veículo estava sob a respon-
sabilidade de um funcionário do órgão e que 
serviria de apoio em uma ação social, agenda-
da para esta semana, na Zona Norte do Rio.
A equipe não conseguiu falar com Felipe 
Correa da Cruz, Hugo Correa da Cruz e 
Marcos Reis Fernandes.
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ACORDO
CPI de combate à violência cibernética vai propor
treinamento da Polícia Civil com equipe do Google

Brasil ocupa o 5° lugar no 
ranking dos países com 
maior número de de-
núncias de crimes ciber-
néticos registradas pelo 
Google, de acordo com 

a equipe de Relações Governamentais e 
Políticas da empresa. Essa situação mo-
bilizou a instituição a criar um sistema 
voltado às autoridades brasileiras para 
acelerar as retiradas de conteúdos inde-
sejados do ar. No entanto, o Law Enforce-
ment Request System (LERS), programa 
que permite pedidos oficiais para retirar 
conteúdos, monitorar o progresso das 
solicitações e receber dados necessários 
para processos, ainda não é amplamente 
utilizado no país. Para melhorar a divul-
gação desse sistema, a Comissão Parla-
mentar de Inquérito (CPI) de Combate 
à Violência Cibernética contra as Mulhe-
res, da Assembleia Legislativa do Estado 
do Rio de Janeiro (Alerj), vai propor em 
seu relatório final um treinamento da Po-
lícia Civil com o Google. A medida foi 
anunciada pela presidente da CPI, depu-
tada Martha Rocha (PDT), durante oitiva 
realizada nesta quinta-feira (19/10), na 
sede do Parlamento fluminense.
“Se de um lado a empresa já tem um sis-
tema que estabelece um contato pessoal 
entre as autoridades e o Google para a 
retirada desses conteúdos, é muito impor-
tante que quem está exercendo a função 
da polícia, na ponta, tenha conhecimento 

desse sistema. Temos 700 policiais civis na 
academia de polícia atualmente fazen-
do curso de formação, e me parece que é 
fundamental que esses agentes tenham a 
qualificação desses profissionais para dar 
celeridade na retirada desses conteúdos do 
ar pelo Google”, disse Martha Rocha.
A relatora da CPI, deputada Índia Arme-
lau (PL), ainda frisou que a polícia precisa 
acompanhar a tecnologia. “Nossos agentes 
têm de estar a par desses novos sistemas”, 
disse a parlamentar na reunião, que contou 
com a participação também dos deputados 
Luiz Paulo (PSD) e Tia Ju (REP).

Denúncias feitas pelas vítimas
A gerente de Relações Governamentais e 
Políticas do Google, Juliana Moura Bueno, 
explicou que o sistema pode acelerar os 
processos de danos morais causados às víti-
mas de crimes cibernéticos, e reforçou que 
apenas autoridades podem ter um login de 
usuário e acessar o programa.
“As vítimas não podem usar o sistema, nes-
se caso, elas utilizam links específicos das 
plataformas. É importante a gente manter 
a preservação desse conteúdo pelo Google e 
pelas autoridades, até para buscar na jus-
tiça o dano moral necessário a essa mulher 
e preservar a sua imagem. Também acho 
importante que a comissão converse com o 
jurídico do Google para entender os prazos 
que os conteúdos ficam guardados nesse 
nosso sistema”, afirmou Bueno.
Ela ainda reiterou que quando a vítima faz 

Nomeação de Marcus Amim como secretário de 
Polícia Civil do Rio é publicada no Diário Oficial

O

O novo secretário de Polícia Civil do Rio, de-
legado Marcus Amim — Foto: Reprodução

um pedido de preservação do conteúdo 
através do link, a usuária precisa preencher 
um formulário e imediatamente a empresa 
faz a análise e a retirada das imagens. “Já 
respondemos quase mil requisições só no 
primeiro semestre deste ano no Brasil. Além 
de moderar e remover conteúdos, também 
trabalhamos para diminuir o alcance dessas 
imagens. A gente usa revisões feitas por pes-
soas e inteligência artificial para detectar as 
violações de forma mais precisa”, explicou.
O uso da inteligência artificial também é 
uma ferramenta usada pela Meta (ex-Fa-
cebook), na identificação de conteúdos im-
próprios ou indesejados, segundo a gerente 
de Políticas Públicas e Segurança da Meta, 
Tais Niffinegger. “Usamos o aprendizado 

dessa tecnologia para identificar esses con-
teúdos antes mesmo de eles irem ao ar ou 
que a mulher denuncie. Temos uma alta 
taxa de nudez ou seminudez sendo bloque-
ada antes da postagem”, garantiu.
Porém, se ainda assim o conteúdo cair 
nas redes sociais, a mulher pode solici-
tar a retirada das imagens por links de 
denúncia fornecidos na própria página 
pessoal do usuário. “E sugerimos que 
elas acessem o link rapidamente para 
que possamos bloquear as mídias e elas 
não caiam em outros lugares. Temos 
uma equipe formada por antigos agentes 
de segurança pública só para gerenciar 
as denúncias e cuidar da preservação de 
imagem desses usuários”, informou Taís.

O Diário Oficial do Rio traz, nesta 
quinta-feira, a nomeação do delegado 
Marcus Amim como o novo secretário 
de Polícia Civil do Rio. Ele substitui 
José Renato Torres, que pediu exone-
ração do cargo nesta quarta-feira. A 
troca ocorreu após a Assembleia Le-
gislativa (Alerj) aprovar um projeto 
de lei complementar do governador 
Cláudio Castro (PL) que muda a lei 
orgânica da corporação.
Com a aprovação do projeto de lei, 
delegados que estão há 15 anos, em 
qualquer cargo, na Polícia Civil podem 
comandar a instituição. Antes, a legis-
lação previa que o cargo fosse ocupado 
somente por quem tivesse a função de 
delegado por 15 anos.
Amim é delegado da Polícia Civil há 10 

anos, mas já está na instituição desde 
2002. Antes de ser nomeado secretá-
rio, ele estava, desde junho deste ano, 
na presidência do Detran-RJ. Como de-
legado-titular, Amim comandou a De-
legacia de Repressão a Entorpecentes 
(DRE), a Delegacia Especializada em 
Armas, Munições e Explosivos (Desar-
me) e a 27ª DP (Vicente Carvalho).
"É um privilégio ser lembrado pelo go-
vernador para assumir a Secretaria de 
Estado de Polícia Civil. Encaro esse de-
safio com muita tranquilidade e reforço 
o meu compromisso de combate à cri-
minalidade com todo o rigor que a lei 
permite", afirmou Amim.
Em seu perfil no Instagram, ele postou: 
"É com grande prazer que comunico que 
sou o novo secretário de Polícia Civil 

do Rio. Assumo esse trabalho com mui-
to orgulho e farei o meu melhor como 
sempre fiz". O texto é acompanhado 
pelas hashtags #políciacivil #delegado-
marcusamim #secretariomarcusamim.
José Renato Torres ficou como secretá-
rio menos de um mês. Ele ficou marca-
do por dizer, no último dia 9, durante a 
segunda etapa da Operação Maré, que o 
uso de celulares em presídios pode au-
xiliar investigações. No entanto, o pano 
de fundo da troca é político. Sua nome-
ação, em setembro, já tinha sido contra 
a vontade de deputados da Alerj, como 
o presidente Rodrigo Bacellar (PL), que 
havia indicado outro nome para o car-
go. O seu substituto, no entanto, tem o 
apoio dos parlamentares, sobretudo de 
Marcio Canella (União Brasil).
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A turista chilena após ser detida por agentes do pro-
grama Segurança Presente — Foto: Reprodução

Os alvos da ofensiva desta quinta, 19, então usaram três viaturas da Polícia Civil para escoltar o caminhão até os acessos de Manguinhos

PF prende policiais civis e advogado por tráfico
de 16 toneladas de maconha e corrupção

OPERAÇÃO DRAKE

Polícia Federal (PF) no 
Rio prendeu nesta quin-
ta-feira, 19, no bojo da 
Operação Drake, qua-
tro policiais civis e um 
advogado pelo tráfico 

de 16 toneladas de maconha e corrup-
ção. Os agentes ainda vasculharam seis 
endereços na capital fluminense e em 
Saquarema. Entre os alvos estão não só 
endereços ligados aos investigados mas 
também a Delegacia de Roubos e Furtos 
de Cargas, na Cidade da Polícia Civil.
Segundo a PF, os policiais presos abordaram, 
com duas viaturas ostensivas, um caminhão 
com 16 toneladas de maconha na divisa de 
São Paulo com o Rio de Janeiro e, após escol-
tarem o veículo até a Cidade da Polícia Civil, 

negociaram a liberação da carga.
Os investigadores dizem que a negociata 
se deu por meio do advogado sob suspeita, 
tratou também a soltura do motorista do 
caminhão, e ocorreu mediante o pagamen-
to de propina.
Os alvos da ofensiva desta quinta, 19, então 
usaram três viaturas da Polícia Civil para 
escoltar o caminhão até os acessos de Man-
guinhos, "comunidade vinculada à princi-
pal facção criminosa do Rio". Em seguida, 
criminosos teriam descarregado a carga.
De acordo com a PF, o nome da operação, 
Drake, faz referência a um pirata e corsário 
inglês chamado Francis Drake, que "saque-
ada caravelas que transportavam material 
roubado e se julgava isento de culpa em ra-
zão da origem ilícita dos bens".

Um homem de 25 anos foi preso em 
flagrante, na manhã desta quinta-fei-
ra (19), acusado de invadir uma casa e 
manter cinco pessoas da mesma família 
como reféns, na Avenida Ary Parreiras, 
no bairro de Icaraí, em Niterói, Região 
Metropolitana do Rio. Ele e outros dois 

criminosos tentavam roubar os perten-
ces da família.
Segundo os agentes do Segurança Pre-
sente de Niterói que realizaram a prisão, 
o detido já tinha uma outra anotação 
criminal por ameaça.
Ainda de acordo com os policiais, os cri-

minosos invadiram a residência e amar-
raram os familiares em um cômodo. 
Um vizinho percebeu a movimentação e 
acionou a equipe do Segurança Presente, 
que foi até o local.
Um dos bandidos foi preso na hora e a 
família liberada. Os outros dois fugiram 

da casa, chegaram a pegar um ônibus, 
mas acabaram presos pela Guarda Mu-
nicipal em uma rua sem saída, próximo 
ao Campo do São Bento.
Os presos foram levados para a 77ª DP 
(Icaraí), e, posteriormente, encaminha-
dos para o sistema prisional.

O juiz Diego Fernandes Silva Santos, da 
Central de Audiências de Custódia do 
Rio, concendeu liberdade provisória a 
chilena Camila Faundez Torres, de 30 
anos, nesta quinta-feira (19).
Camila foi presa em flagrante na terça-
-feira (17), quando fazia uma visita ao 
Corcovado. Ela teria chamado um fun-
cionário da empresa Trem do Corcovado 
de "macaco".
Agentes do programa Segurança Pre-
sente, de Laranjeiras, foram chamados e 
levaram a mulher para a 12ª DP, em Co-
pacabana. No local, ela teria admitido o 
crime, pedido desculpas ao funcionário 
e autuada por injúria racial.
Durante a audiência desta terça, o Mi-
nistério Público opinou pela continu-
ação do processo por injúria racial, a 
concessão da liberdade provisória e a 
imposição de medidas cautelares - mes-
mo em seu país de origem -, o que foi 
acatado pelo juiz.
Camila, que não tem antecedentes cri-

minais no Brasil, nem no Chile, e tem 
passagem de volta marcada para o pró-
ximo sábado (21), deverá:
• comparecer a todos os atos processuais 

(seja presencialmente ou de forma virtual);
• informar, obrigatoriamente, ao juízo 

eventual alteração de endereço;
• comunicar ao juízo onde tramita o pro-

cesso a data em que deixará o país.

Crime é inafiançável
Em janeiro de 2023, o presidente Lula 
sancionou lei que equipara o crime de 
injúria racial ao de racismo, e aumentou 
a pena de 1 a 3 anos de reclusão e multa, 
para 2 a 5 anos de prisão. Crimes com 
pena maior do que 4 anos de prisão são 
ainda inafiançáveis e imprescritíveis.
A empresa Trem do Corcovado in-
formou que repudia qualquer tipo de 
preconceito, que a lei deve ser apli-
cada de forma implacável para coibir 
novos casos e que prestou toda assis-
tência ao funcionário ofendido.

Justiça concede liberdade provisória a chilena presa no 
Corcovado acusada de chamar funcionário de ‘macaco’

Homem é preso por invadir casa e manter família refém em Niterói

Cinco alvos da Operação Drake foram presos 
após negociação para tráfico de 16 toneladas 

de maconha — Foto: Fabiano RochaA
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m homem suspeito de fa-
zer parte da maior milícia 
que atua no Rio foi preso 
após uma troca de tiros com 
policiais da Delegacia de 
Repressão às Ações Crimi-
nosas Organizadas e Inqué-

ritos Especiais (Draco-IE) nesta quarta-fei-
ra, em Santa Cruz, na Zona Oeste.
Lucas Marciano foi preso na Rua Vitor, local 
onde, segundo a polícia, o criminoso costumava 
extorquir dinheiro de comerciantes da região. 
Ele vinha sendo monitorado por equipes da 
delegacia especializada. O suspeito chegou a 
trocar tiros com os policiais da Draco. Um com-
parsa conhecido como 'DVD" conseguiu fugir.
Segundo o delegado João Valentim, Lucas vai 
responder por constituição de milícia privada, 
adulteração de veículo automotor e porte de 
arma de fogo. Na ação, os policiais apreenderam 
duas pistolas calibre 9mm, uma delas com “kit 
rajada”, três celulares, R$ 315,00 em espécie e 
uma motocicleta adulterada. O dinheiro, segun-
do os agentes, era fruto das extorsões praticadas 
contra os comerciantes.
Com medo de retaliação, as vítimas não 
compareceram para prestar depoimento na 
delegacia. Eles relataram aos policiais civis 
que são constantemente ameaçados pelos 
milicianos que atuam na região.
O criminoso faz parte da quadrilha de Luís An-
tônio da Silva Braga, o Zinho, chefe da maior 
milícia do estado do Rio. Zinho ascendeu ao 
posto de chefe da maior milícia do estado com 
a morte do irmão Wellington da Silva Braga, o 
Ecko. O miliciano, que foi um dos responsáveis 
por expandir os domínios do grupo, foi morto 
pela polícia em 12 de junho de 2021, na comu-
nidade de Três Pontes, em Paciência, um dos re-
dutos. Hoje, Zinho figura na lista dos mais pro-
curados do estado e está em constante conflito, 
por disputa de território e influência contra 
Danilo Dias Lima, o Tandera, o principal rival.

Criminoso trocou tiros com policiais da Draco. Segundo os agentes, Lucas Marciano faz parte da 
quadrilha do miliciano Zinho

Suspeito de fazer parte da maior milícia do Rio é preso 
ao extorquir dinheiro de comerciantes na Zona Oeste

Exército já identificou suspeitos de facilitar
furto de 21 metralhadoras de quartel

Lei determina que 
reconhecimento por foto 
não é suficiente para que 

investigados tenham 
prisão pedida à Justiça

O governador do Rio, Cláudio Castro, san-
cionou uma lei, de autoria dos deputados 
estaduais Carlos Minc (PSB) e Luiz Paulo 
Corrêa da Rocha (PSD), que determina que 
pedidos de representação de prisão de sus-
peitos de crimes deverão ser feitos quando 
houver indícios de autoria e materialidade 
e não apenas com base em reconhecimento 
por foto. A medida foi publicada no Diário 
Oficial desta quinta-feira.
A lei dispõe determina que o reconhecimen-
to por foto deverá, em qualquer ocasião, ser 
antecedido por descrição física mínima do 
suspeito e de detalhes que ajudem na compo-
sição de seu perfil. E também que o investiga-
do deverá ser apresentado com, no mínimo, 
outras quatro pessoas não relacionadas ao fato 
apurado. Elas devem atender "igualmente à 
descrição dada pela vítima ou testemunha às 
características da pessoa investigada".
Em casos de crimes praticados por mais de 
uma pessoa, deve ser feito mais de um ali-
nhamento, cada um com um suspeito e com 
pessoas diferentes.
A Polícia Civil deverá ministrar aulas te-
óricas e práticas sobre o reconhecimento 
fotográfico e destacar as "consequências 
nefastas" de uma investigação baseada ape-
nas nesse tipo de identificação, determina a 
lei. Devem ser esclarecidos ainda os abusos 
que devem ser evitados quando há uso de 
álbuns fotográficos.
O texto destaca que "os referidos procedi-
mentos da presente lei visam a impedir a 
condenação de inocentes e possibilitar a 
responsabilização dos culpados, a partir da 
adoção de procedimentos probatórios cons-
truídos à luz das evidências científicas e das 
regras do devido processo legal que não 
constituam fator de incremento da seletivi-
dade penal e injustiças em procedimentos 
de matéria criminal".
— O objetivo desta Lei é minorar as injus-
tiças, acabar com racismo estrutural, aca-
bar com a prisão de inocentes. Sessenta, 
noventa dias de cadeia por um crime que o 
cidadão não cometeu e que houve um reco-
nhecimento fotográfico absolutamente fora 
de propósito é realmente uma tragédia — 
afirma o deputado Luiz Paulo

Cruzamentos de dados
A lei prevê ainda poderão ser feitos cruza-
mentos de dados fornecidos por operadoras 
de telefonia e dados telemáticos. E que seja 
verificado o emprego do investigado, para 
saber se ele estava trabalhando no momento 
em que ocorreu o crime.
Outra medida é fazer uma entrevista prévia 
com vítimas ou testemunhas pedindo que 
elas descrevam a pessoa investigada. A po-
lícia deverá ainda fazer um alinhamento de 
pessoas ou fotografias padronizadas que se-
rão apresentadas às vítimas ou testemunhas 
para que façam reconhecimento.

Medida foi publicada no Diário 
Oficial desta quinta-feira para 

evitar 'consequências nefastas' em 
investigações que utilizem apenas 

esse método

Criminoso trocou tiros com policiais da Draco — Foto: Divulgação / Pcerj

O Exército já identificou quem são os militares 
suspeitos de facilitarem o sumiço de 21 metra-
lhadoras do quartel militar em Barueri (SP).
Segundo o blog apurou, as investigações milita-
res estão restringindo cada vez mais o número de 
pessoas que podem estar envolvidas no sumiço 
das armas. Todos os militares que tinham encar-
go de fiscalização ou controle serão responsabili-
zados e cumprirão punições disciplinares.
A expectativa do Exército é que isso ocorra em breve.
Apurou-se que esses militares já receberam os 
formulários de apuração de transgressão para 
realizarem sua defesa.
Outras diligências ocorrem para apurar, responsa-
bilizar e punir os envolvidos, e resgatar as armas.
A investigação apura a participação de três 
militares na separação das armas no galpão de 
descarte, no transporte no carro em um local já 
definido e no deslocamento até a entrega.
Há a suspeita de que eles tenham sido coopta-
dos pelo crime organizado.

Fachada e movimentação no quartel das Forças Armadas em Barueri, na re-
gião metropolitana de São Paulo, em 16 de outubro. — Foto: RONALDO SILVA

U
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fim de semana será com 
dinheiro no bolso para os 
servidores inativos de Ja-
peri. Isto porque a Prefei-
tura, por meio do Instituto 
de Previdência, depositará 

nesta sexta-feira (20) o pagamento refe-
rente ao mês de outubro para os 421 apo-
sentados e 130 pensionistas. A antecipação 
salarial já é uma tradição do atual governo.
A folha de pagamento dos servidores ina-
tivos gira em torno de R$ 1,4 milhão. “É 
gratificante ver que graças a dedicação de 
todos conseguimos continuar honrando 
a tradição de pagar os proventos dos apo-
sentados e pensionistas antes da virada do 
mês”, contou a presidente do Previ-Japeri, 
Maria Lúcia Azevedo.

Belford Roxo, Magé, Duque de Caxias e, 
agora, São João de Meriti. Com o objetivo 
de ampliar seu atendimento e oferecer mais 
conforto aos clientes, a Águas do Rio firmou 
nova parceria com um líder comunitário da 
Baixada Fluminense. A concessionária en-
tende que essas lideranças, que passaram 
a receber o pagamento de contas de água e 
esgoto, são uma ponte para a construção de 
um relacionamento cada vez mais próximo 
entre a empresa e a população.
Este é o caso de Evandro Marques Rueger, 
que atua na Rua São João Batista, 593, no 
Centro de São João de Meriti. Por lá, mo-
radores e comerciantes podem acioná-lo 
diretamente e quitar a fatura sem precisar 
sair do bairro para isso.

“O morador não precisa mais ficar em fi-
las de bancos e lotéricas, ou se deslocar até 
uma loja da Águas do Rio para poder pagar 
a conta de água. Tenho uma maquininha 
que aceita diversas bandeiras, basta me 
procurar que conseguimos realizar o paga-
mento em poucos segundos, de forma rápi-
da e prática”, explicou o líder comunitário.
A iniciativa começou em 2022 em Belford 
Roxo, com o apoio de lideranças dos mor-
ros Castelar e do Rola. Neste ano, ela foi 
ampliada para o bairro Barbuda, em Magé; 
Vila Ideal, em Duque de Caxias; e, agora, 
Centro de São João de Meriti.
“Tudo o que a população precisa é ter 
comodidade e segurança na hora de pa-
gar suas contas. Por isso, pensamos em 

algo que aproxima e fideliza o consumi-
dor. Com essa parceria, nós conseguimos 
oferecer alternativas para a população. É 
interessante reforçar que o pagamento é 
feito unicamente por meio do cartão de 
crédito, não aceitando dinheiro em espé-
cie”, disse Alderley Dantas, coordenador 
comercial da concessionária.
Além do atendimento feito dessa forma 
personalizada, a companhia também 
conta com outros canais para estabelecer 
contato. O consumidor pode solicitar os 
serviços sem sair de casa, pelo 0800 195 
0 195 (por mensagens via WhatsApp ou 
ligações gratuitas), pela Agência Virtual 
(no site www.aguadorio.com.br) ou pelo 
aplicativo Águas App.

Filme bom é com inclusão! A Prefei-
tura de Belford Roxo, através da Se-
cretaria Executiva de Saúde Mental, 
o “Capsi Cine” no Teatro da Cidade. 
A sessão de cinema adaptada para 
crianças com distúrbios sensoriais 
reuniu usuários do Centro de Aten-
ção Psicossocial Infantil e familiares.
Com direito a muita pipoca, sanduí-
ches e bebidas, o filme exibido foi a ani-
mação “Elementos” da Disney e Pixar, 
em um ambiente de cinema totalmente 
adaptado: luzes acesas, som mais baixo 
e com o público podendo andar, dan-
çar e cantar livremente. A experiência 
funcionou com uma integração social 
e extensão ao trabalho terapêutico, 
além de oferecer a oportunidade de ir 
ao cinema e ampliar o engajamento dos 
familiares no processo de tratamento.

Socialização com lazer
A coordenadora municipal da Divisão 
de Saúde Mental, Camila Cortes, pon-
tuou sobre a importância dessa ativi-
dade. “O tratamento em saúde mental 
vai além das intervenções clínicas. O 
cinema proporciona o tratamento ex-
tramuros, que desenvolve a autonomia 
e a socialização com muito lazer”, des-
tacou. “Nossa sessão de cinema foi um 
sucesso, as crianças aproveitaram até o 
final do filme nesse ambiente inclusi-
vo que ajuda a construir a autonomia 
delas”, completou a diretora técnica do 
Capsi, Kátia Rosa.
A moradora de Heliópolis, Miriam 
Guedes, de 24 anos, aproveitou ao lado 
do filho Dante Guimarães, de 4 anos, 
a experiência adaptada do cinema. 
“Esse espaço é muito importante para 
as crianças, pois elas também preci-
sam desse momento de lazer e cultu-
ra inclusivos”, ressaltou. “Espero que 
tenham outras sessões assim, ajuda 
muito na comunicação e socialização”, 
acrescentou Miriam.

Belford Roxo 
realiza sessão de 
cinema adaptada 

para crianças com 
distúrbios sensoriais

Aposentados e pensionistas
de Japeri recebem o salário hoje

Moradores podem pagar contas de água e esgoto com 
lideranças comunitárias na Baixada Fluminense

São João de Meriti é a quarta cidade da região a receber iniciativa da Águas do Rio,
que busca oferecer conforto aos clientesa

O pagamento dos servidores inativos antes da virada do mês já é tradição na cidade

O
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Governo do Estado 
está autorizado a 
implementar ‘Ten-
das Violetas’ contra 
violência sexual em 
eventos artísticos 
e culturais realiza-

dos em espaços públicos do Estado 
do Rio. A autorização consta na Lei 
10.140/23, de autoria da deputada 
Renata Souza (PSol), que foi sancio-
nada pelo governador Cláudio Cas-
tro e publicada no Diário Oficial do 
Legislativo desta quinta-feira (19/10).
A medida vale para eventos que te-
nham previsão de público superior 
a duas mil pessoas, realizados em 
lugares públicos como ruas, praças, 
parques, praias, além de outros locais 
mantidos pela administração pública. 
Caso sejam instaladas, as tendas deve-
rão acolher toda mulher ou homem, 
independentemente de classe, raça, et-
nia, sexualidade e idade. O acolhimen-
to será prestado mediante a oferta de 
acompanhamento até o carro ou outro 
meio de transporte e comunicação à 
polícia, além de outros recursos que 
estiverem ao alcance.
As tendas também poderão oferecer 
materiais informativos sobre pre-
venção à violência sexual, conscien-
tizando sobre a importância do con-
sentimento evidente antes de toda e 
qualquer interação sexual. Poderão 
ser utilizados cartazes afixados nos 
banheiros ou qualquer outro ambien-

EVENTOS CULTURAIS PODERÃO TER 
TENDAS VIOLETAS PARA ACOLHIMENTO 

DE VÍTIMAS DE VIOLÊNCIA SEXUAL

Prefeitura de Belford Roxo e Firjan SENAI Caxias 
firmam parceria para oferecer cursos de qualificação

CDL de No-Ava Iguaçu es-
tá sempre à 

procura de condi-
ções especiais para 
seus associados.  As 
novas parcerias são 
com a UNIMED, 
U N I G ,  C I E E ,  
Águas dos Rio e 
SICOOB. 

O CIEE estará 
dando descontos de 
20% em sua taxa ad-
ministrativa para as-
sociados CDLNI.

A UNIG estará 
dando descontos de 
até 55% para funci-
onários e dependen-
tes de empresas asso-
ciadas a CDLNI.

A UNIMED esta-
rá praticando preços 
abaixo da tabela ge-
ral para funcionári-
os e dependentes 
das empresas asso-

ciadas a CDL NI.

A Águas do Rio 
estará  com um 
Stand na CDL NI 
atendendo os asso-
ciados uma vez por 
semana na sede da 
CDL.

SICOOB SUL 
estará provendo ca-
pital de giro para as 
empresas associa-
das a CDL de Nova 
Iguaçu com taxas hi-
per diferenciadas e 
canal direto com a 
Agência Sicoob Sul 
para associados à 
CDL NI.

Para maiores in-
formações ligue pa-
ra CDL-NI no tele-
fone 2882-4830 (Fa-
lar com Marcos Sil-
va), de segunda à 
sexta de 09h às 
18h.

As Novas Parcerias da
  CDL de Nova Iguaçu

Textos: Beatriz Ribeiro

UNIMED, UNIG, CIEE, Águas do Rio e 

SICOOB SUL são nossos novos parceiros

AGORA É LEI

te do local do evento informando a 
existência das tendas para o auxílio 
da pessoa que se sinta em situação de 
risco ou vulnerabilidade.
Essas tendas serão instaladas em blo-
cos de carnaval de rua, rodas de sam-
ba, bem como em eventos de artes 
visuais, música, teatro, dança, circo 
e literatura. Produtores artísticos e 
culturais autorizados pelo Poder Exe-
cutivo para realizar o evento público 
deverão comunicar às secretarias es-
taduais competentes sobre a ocorrên-
cia do evento cultural para acionarem 
as organizações das ‘Tendas Violetas’.
Durante a aprovação do projeto, a 
deputada Renata Souza disse que a 

proposta foi inspirada nas medidas de 
proteção adotadas em Barcelona, na 
Espanha, como o protocolo adotado 
na noite em que o jogador Daniel Al-
ves foi acusado de estuprar uma jovem 
numa boate, no fim do ano passado.
“O projeto implantado em Barcelona 
trouxe a responsabilidade do Poder 
Público em relação à segurança des-
sas mulheres em eventos. Não só em 
eventos em geral, mas em espaços 
privados, como bares, restaurantes e 
boates. O Rio é referência no mundo 
em eventos públicos e precisa garantir 
um espaço seguro para as mulheres. 
Esse acolhimento inicial é de extrema 
importância”, explicou Renata.

O

Sonhar, planejar e conquistar. Nes-
ta quinta-feira (19-10), a Prefei-
tura de Belford Roxo, através da 
Secretaria Municipal de Indústria 
e Comércio, firmou um acordo de 
cooperação técnica com a Firjan 
Caxias e Região para oferecimento 
de cursos de qualificação. Na pri-
meira etapa serão oferecidas 100 
vagas com três cursos: assistente de 
operações em logística, assistente 
administrativo e almoxarife.
Na cerimônia que marcou o pri-
meiro convênio entre as partes, os 

representantes assinaram o acordo 
que visa promover a inovação e o 
desenvolvimento tecnológico em 
prol do setor industrial. Os locais 
do curso, as inscrições e o início das 
aulas ainda serão divulgados.
A secretária municipal de Indústria 
e Comércio, Enira Ranuzia, destacou 
que a iniciativa é pioneira em Belford 
Roxo. “É a primeira vez que conquis-
tamos essa oportunidade na cidade. 
Esse momento feliz vai impulsionar 
o crescimento e desenvolvimento in-
dustrial, além de ajudar os munícipes 

a ingressarem no mercado de traba-
lho”, completou Enira. 

Carência de trabalhadores
O presidente da Firjan Caxias e Re-
gião, Roberto Leverone, enfatizou 
a importância da cooperação técni-
ca no município. “É uma satisfação 
enorme em poder ajudar na profis-
sionalização que o mercado precisa, 
pois existe uma carência de trabalha-
dores especializados. Nossa missão é 
contribuir para o sucesso dos jovens 
que estão buscando essa formação 
profissional”, ressaltou Roberto.
O consultor de projetos da Firjan 
Caxias e Região, Washington Alves, 
participou da negociação que firmou 
a parceria. “Estabelecer esse acordo 
vai ser fundamental para atender as 
demandas na oferta de qualificação 
profissional e o início de uma coope-
ração que será ampliada para outras 
ações futuras”, pontuou Washington. 
“Finalmente conseguimos emplacar 
uma parceria de grande valia que vai 
transformar a vida desses alunos”, 
completou a coordenadora da Firjan 
Caxias e Região, Fernanda Queiroz.
Estiveram presentes também repre-
sentantes da Firjan SENAI Nova Igua-
çu e a equipe técnica da Secretaria 
Municipal de Indústria e Comércio.
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Em cena, ator Wellington Dias durante uma das per-
formances interpretativas (Foto: Divulgação/Nuabe 9)

AQUELE ABRAÇO !!!
OS CICLOMÁTICOS NA BAIXADA - Sesc São João de Meriti, dia 21 deste outubro, sábado, 19h, e o Sesc 
Nova Iguaçu, em 28/10, sábado, 19h, receberão  apresentação única do espetáculo "Tudo Faz Sentido, Mas 
é Mera Coincidência" com a premiada "Cia Os Ciclomáticos", uma das Cias cariocas  de maior destaque, 
com reconhecimento da mídia e do público por todo Brasil e apresentações na América do Sul e Europa. 
Composta por multiartistas, a Cia completa 27 anos de trajetória e história. Seu novo espetáculo foi con-
templado pelo edital Sesc Pulsar. Texto: Fabiola Rodrigues e Ribamar Ribeiro. Direção: Ribamar Ribeiro. 

Elenco de "Os Ciclomáticos": Carla Meirelles, Fabiola Rodrigues, Getulio Nascimento, Julio Cesar Ferreira, 
Getulio Nascimento e Renato Neves. O Sesc Meriti fica na Av. Automóvel Clube, 66 - Centro; Rua Dom 

Adriano Hipolito, 10 - Moquetá, é o endereço do Sesc Nova Iguaçu. Aquele Abraço Cultural!!

Dramaturgia cartográfica 'visita' lugares reais e fictícios do Amapá, estado da Região Norte

Alerta sobre problemas sociais, ecológicos e urbanísticos

A parceria dos compositores, Yan Reizinho, Ro-
binho Lins, Marcelo Marrom, Edinho do Banjo, 
Ygor Fogueteiro e Fernando Cid, com participa-
ção Especial de Fábio Chabai e Klaudio André 
(Samba 2) está animada para mais um corte de 
samba enredo no Independente do Nova Améri-
ca marcado para este sábado, 21/10/2023. Quatro 
obras estão na disputa que tem início previsto 
para 18h, na quadra da Avenida Belo Horizonte, 
638, bairro Nova América, Nova Iguaçu.
Segundo informações do presidente da escola, Re-
ginaldo Albuquerque, "mais dois cortes irão aconte-
cer: a semifinal de 4 de novembro e a finalíssima dia 
11 do mês que vem, sempre na hora da Ave Maria.  
Na linha de frente da azul e branco, além de Regi-
naldo, estão o vice, Marcondes, Juninho Carnava-
lesco, e o interprete oficial, Márcio Oliveira. 
Um dos compositores do 'Samba 2', Yan Reizinho 
manda um recado através desta Resenha aqui no 
JORNAL POVO. "É com imenso prazer que a 
parceria do 'Samba 2' do Independente do Nova 
América, convida os foliões para mais um corte 
de samba. Estamos concorrendo mais uma vez 
e levando fé na vitória. Se liguem na programa-
ção da disputa de samba para o carnaval 2024 do 
Nova América! Um grande Abraço!".

 &
 C

IARESENHARESENHACULTURALCULTURAL
Edicão: Jota Carvalho, (O Velho Escriba/Jornal POVO) - jota.carvalho@yahoo.com

Espetáculo 'Lugar da Chuva' faz circulação pelo
Sesc do Rio de Janeiro até este sábado (21) 

Enredo 'Nova Iguaçu 
Cidade das Águas' 

tem mais um corte de  
samba no Independente 

do Nova América 

No início da peça, os atores Raphael Bri-
to e Wellington Dias abrem mão da cha-
mada “quarta parede” - a separação entre 
palco e plateia - para recepcionar o públi-
co e convidá-lo para entrar em um barco 
imaginário, por onde a viagem inicia. A 
partir daí, num jogo narrativo onde não 
há personagens fixos, eles vão conduzin-
do a imaginação do espectador por diver-
sos locais reais e fictícios do Amapá. “O 
texto escrito por Ave Terrena, levantado 
a partir da sua vivência na cidade, é defi-

nido pela autora como uma ‘dramaturgia 
cartográfica’, onde cada cena é uma ilha 
independente, mas que está em composi-
ção com o todo, apostando numa ousada 
mistura de fluxo narrativo e poético nas 
falas”, pontua o ator Raphael Brito. 
O cenário proposto pela cenógrafa 
Daniele Desierrê é minimalista, com 
peças compactas e modulares, feitas 
para se adaptarem a diferentes espa-
ços. Com isso, as peças podem compor 
elementos visuais táteis e olfativos, que 

fazem parte do modo de vida na Ama-
zônia. Boa parte dos elementos utiliza-
dos foram coletados por ela durante a 
residência em Macapá e Santana. 
“Apesar de investir em uma linguagem 
poética, o espetáculo busca sensibilizar o 
público para um movimento de reflexão 
política, abordando de forma crítica al-
guns temas que são urgentes e atuais para a 
sociedade amapaense, como os problemas 
sociais, ecológicos e urbanísticos que estão 
na pauta do momento”, finaliza Otávio. 

ma trajetória de dois via-
jantes navegando por ter-
ras amapaenses é o pano 
de fundo para o espetáculo 
“Lugar da Chuva”, que está 
circulando desde a sexta-

-feira (13), no Sesc Campos, e seguiu tem-
porada em Ramos, São Gonçalo, Niterói e 
Duque de Caxias. A peça é fruto do inter-
câmbio entre o coletivo amapaense Frêmito 
Teatro e o Agrupamento Cynétiko, grupo 
paulistano que viajou até Macapá para co-

laborar na criação do espetáculo. 
Os momentos complementares de "O Lugar 
na Chuva" serão nesta sexta, 20/10/2023, às 
19h, no Sesc Niterói - Rua Padre Anchieta, 
56 - São Domingos, e amanhã, sábado, 21 
de outubro, às três da tarde, no Sesc-Caxias 
- Rua General Argolo, 47 - Centro, Duque 
de Caxias, Baixada Fluminense - RJ.
"Lugar da Chuva" é o significado da palavra 
Amapá, que diz-se ser originária da famí-
lia tupi-guarani. A proposta do trabalho é 
apresentar visão sobre o Amapá tanto do 

Yan Reizinho, Fabinho Pirraça e Robinho Lins 
formam o trio que encanta a galera com um dos 

sambas concorrentes (Foto: Divulgação)U ponto de vista de quem é nativo, quanto 
do olhar “de fora”, buscando um lugar de 
troca onde se possa construir a reflexão. 
Segundo a direção do espetáculo, o rotei-
ro é fruto das experiências vividas duran-
te uma viagem pelo território amapaense, 
em novembro e dezembro de 2017. 
“O espetáculo é uma viagem afetiva e poética 
pela Amazônia amapaense, fruto de uma re-
sidência artística na cidade de Macapá e seus 
arredores. A dramaturgia cartográfica, que 
organiza o texto por ilhas, navega por diver-
sos locais na foz do Rio Amazonas, reinven-
tando cenicamente as sensações e reflexões 
que atravessam os corpos durante o seu per-
curso entre a cidade e a floresta, entre o mato 
e concreto, entre o rio e a rua”, explica Otávio 
Oscar, diretor e produtor do espetáculo. 
Durante a residência, os coletivos acio-
naram vivências criativas em locais signi-
ficativos do entorno da capital, Macapá, 
compartilhando a criação de maneira co-
laborativa e processual. “O atravessamento 
mútuo entre os artistas e os ambientes nu-
triram a construção da dramaturgia, do ví-
deo e da direção de arte. Na sala de ensaio, 
a experimentação criativa buscou reimagi-
nar, poética e cenicamente, lugares como 
a Fortaleza de São José, marco colonial da 
cidade, a Ilha de Santana, com sua flores-
ta de samaúmas e o bairro do Araxá, com 
suas palafitas urbanas”, completa Otávio.

Na foto legenda desta sexta, 20 de outubro de 
2023, o charme da idealizadora e produtora do 
'Sarau das Terças', Denise Rodrigues, e a simpatia 
do subsecretário de Cultura de Belford Roxo, Ga-
briel Gomes, durante a primeira edição do evento 
em sua nova fase (22/08/2023) na Casa da Cul-
tura de Bel. "Estamos na contagem regressiva do 
segundo 'Sarau das Terças' cheio de novidades, no 
próximo dia 24, às 17h, no mesmo local. Grata 
ao Gabriel e ao secretário Robson Sarmento pelo 
apoio", disse Denise a esta Resenha.
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COM  NENO  FERREIRA

NOS BASTIDORES 

Brechó social incentiva consumo e moda consciente na próxima 
sexta-feira, 20 de outubro

Madureira Shopping: Mais uma 
edição do projeto Arara do Bem

Foto:  Marcus Steinmeyer

Alessandra Mattos está de volta ao berço do sam-
ba. Depois de brilhar durante cinco anos à frente 
da bateria, ela retorna à Estácio de Sá como musa 
da tradicional escola de samba, convidada pelo 
presidente Édson Marinho.
A novidade foi anunciada na última segunda-fei-
ra. A volta de Alessandra Mattos, que estava há 13 

anos afastada, foi recebida com entusiasmo pelos 
membros da comunidade.
A Estácio foi a escola que a lançou no carnaval. voltar 
como Musa traz a ela lembranças e gratidão e amor que 
tem no coração pela agremiação. Uma mulher  que é um 
mix cultural pois é diretora, Roteirista, Atriz, Produtora 
de Histórias infantis e séries e estrela do carnaval carioca.

"A SAUDADE ERA GIGANTE, MAS AGORA 
VOLTOU E RETORNA A ESTÁCIO DE SÁ"

O Madureira Shopping recebe no dia 20 de outubro 
(sexta-feira), mais uma edição do projeto Arara do 
Bem, que é desenvolvido através da parceria com o 
Instituto Qualivida. O brechó social visa promover o 
consumo consciente de roupas e acessórios, com ren-
da totalmente revertida para projetos sociais de insti-
tuições localizadas no bairro Madureira.   
A atividade acontece mensalmente na loja Sou do 
Bem, localizada no 3º piso do empreendimento, das 
10h às 22h. As peças custam a partir de R$ 10 e são 
originárias de doações, que além de passarem por um 
controle de qualidade, são higienizadas.    

Serviço:
Arara do Bem   
Local: Loja Sou do Bem, no 3º Piso – Madureira Sho-
pping   
Endereço: Estrada do Portela, nº 222, Madureira – RJ   
Dia: 20/10/23 (sexta-feira)   
Horário: 10h às 22h.

A escritora Isa Colli está lançando dois livros que estão 
fazendo muito sucesso entre as crianças e educadores: 
‘Como Música para os Ouvidos’ e ‘A Cadeira de Naya-
ra’. E o que Nicolas e Nayara, os protagonistas de cada 
um dos títulos, têm em comum? São crianças com de-
ficiência que mudam a vida de todos ao seu redor nas 
escolas onde estudam. 
Nicolas é um garotinho com autismo que era hiper-
sensível ao barulho e preferia ficar isolado na escola, 
até conhecer o colega Joaquim. À medida que a ami-
zade entre eles se desenvolve, Nicolas fica mais recep-
tivo e Joaquim aprende a importância da empatia, do 
respeito e da aceitação das diferenças. O amigo apre-
senta a Nicolas o compositor Beethoven. A descoberta 
da música clássica traz um desfecho surpreendente, 
transformando o ambiente escolar. 

Na segunda história, a narrativa se desenrola ao re-
dor da chegada da menina cadeirante Nayara a um 
colégio onde, inicialmente, os alunos e professores 
se deparam com um desafio novo: como incluí-la 
plenamente nas atividades escolares? À medida em 
que Nayara começa a interagir com seus colegas de 
classe, os preconceitos e medos vão dando lugar à 
curiosidade, compreensão e amizade. O livro des-
creve como, por meio de pequenos gestos de genti-
leza e apoio mútuo, a escola se transforma em um 
espaço acolhedor para todos. 
 Isa Colli acredita que educar a garotada sobre a im-
portância de aceitar e valorizar a diversidade é um 
passo essencial para construir um mundo mais inclu-
sivo. “É justamente esse olhar que trago nos meus dois 
lançamentos. A diversidade precisa ser pensada como 

uma forma de abraço e acolhimento. Só assim podere-
mos garantir que as diferenças sejam respeitadas”, diz 
a autora infantil. 
 Para Isa, suas novas histórias estão conquistando os 
pequenos porque são inspiradas em personagens da 
vida real. “Temos muitos Nicolas e Nayaras que só pre-
cisam de compreensão e amor para se sentirem plena-
mente acolhidos. A inclusão é uma responsabilidade 
coletiva”, ressalta. 
A escritora conta que muitos pais de crianças com au-
tismo têm relatado que se emocionaram com a histó-
ria do menino Nicolas. “Nessas horas, eu percebo que 
estou cumprindo minha missão neste mundo”, diz Isa, 
feliz com o resultado.
‘Como Música para os Ouvidos’ e ‘A Cadeira de Naya-
ra’ foram publicados pela Colli Books Editora.

Escritora Isa Colli conquista garotada com histórias que celebram a inclusão e a diversidade

ao Vivo foram lançados neste ano de 2023. Nos shows, 
Ana é acompanhada dos músicos Fabá Jimenez (baixo/
violão) e Douglas Maiochi (percussão).
Com mais de 130 shows pelo Brasil, agora “Ana Cañas Can-
ta Belchior” chega aos palcos dos Teatros Firjan SESI dando 
a oportunidade de também ser aplaudido pelos fãs cariocas 
e fluminenses da cantora que conquistou o país desde as 
suas primeiras apresentações. Um circuito com ingressos 
acessíveis, para todas idades e classes sociais, e em teatros de 
relevância e com a marca de qualidade Firjan SESI.

UMA TRAJETÓRIA DE SUCESSO, OUSADIA, 
PARCERIAS FAMOSAS E EMPODERAMENTO

A artista estreia no mercado fonográfico em 2007 com o 
álbum Amor e Caos e é considerada a revelação musical do 
ano pela crítica especializada.Em 2009 lança seu segundo 
álbum, Hein?,que traz as primeiras parceiras com Arnal-
do Antunes e também a balada ‘Esconderijo’. No mesmo 
ano, grava com Nando Reis a música ‘Pra Você Guardei o 
Amor’ - dueto que se tornou um grande sucesso nacional 
e é a música mais tocada da década 2000-2009 de acordo 
com um levantamento do Spotify. Em 2012, Ana lança o 
álbum Volta - que apresenta uma versão para ‘Rock And 
Roll’ do Led Zeppelin e as autorais ‘Será que Você Me 
Ama?’ e ‘Urubu Rei’. O disco transformou-se, posterior-
mente, no show e DVD "Coração Inevitável" e contou com 
a direção e iluminação de Ney Matogrosso. Em 2015 lança 
Tô Na Vida, o 4º álbum de estúdio e o primeiro totalmente 
autoral. Ana, em 2017, lança o single ‘Respeita’ - música 
que aborda diretamente a violência de gênero e o assédio. 

A música ganhou clipe que conta com a participação de 
86 mulheres que estão na linha de frente da resistência fe-
minista do país, como Elza Soares e Maria da Penha. Em 
2018 Ana Cañas lança o 5º disco de estúdio, Todxs. Empo-
derado, feminista, com beats eletrônicos pesados e grooves 
sensuais, o álbum foi indicado ao Grammy Latino 2019 
como Melhor Álbum de Pop Contemporâneo.
Em meio à pandemia de Covid-19, a artista iniciou o 
projeto Ana Cañas Canta Belchior. Inicialmente pensado 
para que fosse apenas uma live, a homenagem ao artista 
cearense ganhou um álbum de estúdio em 2021 e um ál-
bum e DVD ao vivo em 2023. No registro Ao Vivo, Ana 
Cañas conta com as participações de Ney Matogrosso e 
Rael, além de apresentar ao público uma canção até ago-
ra inédita de Belchior, "Um Rolê No Céu". Composta em 
1987 em parceria com Gracco, a obra foi dada de presen-
te a Ana pelos filhos de Belchior, Mikael e Camila. “Eu 
me transformei totalmente cantando esse repertório. Me 
atingiu no cerne, na alma”. Tendo percorrido cerca de 130 
palcos pelo Brasil desde o início do projeto, o espetáculo 
recebeu o prêmio de "Show do Ano" de 2022 pela APCA 
- Associação Paulista dos Críticos de Arte.

S E  R  V  I  Ç  O
Teatro Firjan SESI - Centro - 25/10 - 19 horas
Avenida Graça Aranha, 1, Rio de Janeiro/RJ;
Capacidade - 338 lugares
Teatro Firjan SESI - Campos dos Goytacazes - 26/10 
- 20 horas
Rua Deputado Bartolomeu Lysandro, 862 - Guarus– 
Centro, Campos dos Goytacazes/RJ;

Capacidade - 205 lugares
Teatro Firjan Sesi Jacarepaguá - 27/ 10 - 20 horas
Avenida Geremário Dantas, 904 – Jacarepaguá, Rio de 
Janeiro/RJ;
Capacidade -  322  lugares
Teatro Firjan Sesi - Duque de Caxias  - 28/10 - 20 horas
Rua Arthur Neiva, 100 - Duque de Caxias -Baixada 
Fluminense (RJ).
Capacidade -   208  lugares

Ingressos: Sympla - https.://bileto.sympla.com.br
INTEIRA R$ 40,00;
MEIA ENTRADA: R$ 20,00 (ESTUDANTE, IDOSO, 
PROFESSOR DA REDEPÚBLICA / PRIVADA DO 
MUNICIPIO E ESTADO DO RJ,PNE/ACOMPA-
NHANTE,  MENOR DE 21 ANOS).
Duração:  100 min
Classificação:  livre
Produção - Rita Vilani Veras Produções Artísticas (Ve-
rastar Criações Artísticas e Culturais)

ANA CAÑAS CANTA BELCHIOR - AO VIVO (DVD)
https://youtu.be/CbrmMsnLyPM

REDES SOCIAIS
Instagram: https://www.instagram.com/ana_canas/ 
YouTube: https://www.youtube.com/user/anacanasoficial 
Twitter: https://twitter.com/anacanas
Facebook: https://www.facebook.com/anacanasoficial 
Spotify: https://spoti.fi/3CqaoHX
Site: https://www.anacanas.com.br/

ANA CAÑAS CANTA BELCHIOR" NOS TEATROS FIRJAN SESI
A cantora e compositora Ana Cañas chega aos palcos dos 
Teatros Firjan SESI Centro e Jacarepaguá, no Rio, Campos 
dos Goytacazes e Caxias a partir do dia 25/10, com o espe-
táculo "Ana Cañas Canta Belchior", premiado pela APCA 
(Associação Paulista de Críticos de Arte) como o "Melhor 
do Ano". Com superhits do cearense como "Velha roupa 
colorida", "Como nossos pais" e "Sujeito de sorte", o re-
pertório também inclui uma canção inédita cedida pelos 
filhos do artista, Mikael e Camila, intitulada "Um rolê no 
céu"(parceria Belchior/Gracco). Inicialmente pensado 
para ser apresentado em uma live em 2020, o show virou 
álbum de estúdio em 2021. Posteriormente, álbum e DVD 
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Al-Hilal pode receber in-
denização milionária por 
lesão de Neymar na Data 
Fifa. O camisa 10 do Bra-
sil sofreu ruptura do liga-
mento cruzado anterior 

do joelho esquerdo e do menisco duran-
te o duelo com o Uruguai, na terça-feira 
(17), pelas Eliminatórias para a Copa do 
Mundo de 2026, e pode ficar de fora dos 
gramados por oito meses.
A equipe saudita tem a opção de recorrer 
ao Programa de Proteção de Clubes, que 
remunera os times quando um jogador 
se lesiona enquanto está a serviço da se-
leção principal de seu país numa compe-
tição da Fifa e fica impedido de atuar por 
mais de 28 dias seguidos.

"A Fifa cobre no máximo um ano de le-
são e o valor da indenização é limitado 
a 7,5 milhões de euros (cerca de R$ 40 
milhões)", declarou Eduardo Carlezzo, 
especialista em direito desportivo inter-
nacional, em entrevista ao ge. 
Entretanto, a indenização não cobre um 
mês de salário do craque brasileiro. De 
acordo com a revista 'Forbes', Neymar 
recebe cerca de 112 milhões de dólares 
(cerca de R$ 566 milhões) por tempora-
da. O camisa 10 disputou cinco jogos e 
marcou uma vez pelo Al-Hilal. 
A equipe comandada pelo português Jor-
ge Jesus é a líder do Campeonato Saudi-
ta, com 23 pontos, e é o único time que 
ainda não perdeu na competição. Foram 
sete vitórias e dois empates. 

O Flamengo venceu bem o Cruzeiro na es-
treia de Tite. Fez 2 a 0 no primeiro tempo, 
controlou o jogo, e voltou a sonhar alto no 
Campeonato Brasileiro, no qual ocupa ago-
ra a terceira posição.
Com 47 pontos, o rubro-negro está a 11 do 
Botafogo, com 58, e tem 11 rodadas pela 
frente para tentar uma arrancada pelo títu-
lo. O objetivo, porém, ainda é a classifica-
ção direta à Libertadores de 2024.
No Mineirão, Ayrton Lucas abriu o placar 
e depois Pedro ampliou, de pênalti. A atu-
ação do Flamengo foi animadora depois de 
metade do primeiro tempo, quando Tite 
fez alguns ajustes.
Antes, o Cruzeiro assustou em jogadas de 

velocidade sobre uma defesa ainda expos-
ta, obrigando Rossi a fazer uma defesa difí-
cil, e a agir nas bolas paradas.
Depois de tirar Gerson do lado de Bruno 
Henrique e abrir o meia pela direita, Ribei-
ro passou a jogar por dentro, e o time ficou 
mais equilibrado. Pulgar fez dois desarmes 
que geraram os dois gols.
No primeiro, a bola sobrou para Ribeiro, 
que acionou Bruno Henrique em profun-
didade. Pelo lado esquerdo, veio a bola que 
a zaga espirrou nos pés de Ayrton Lucas. O 
lateral, livre, fez um belo gol.
Na sequência, Pulgar recuperou novamen-
te e serviu Ribeiro, que desta vez viu Wes-
ley avançar na área. O lateral foi calçado 

próximo da linha de fundo e o juiz deu pê-
nalti, que Pedro converteu.
Com os dois gols em poucos minutos, o 
Flamengo passou a administrar o resulta-
do e se ajustar com o auxílio de Tite, que 
leu bem o jogo e interferiu diretamente, em 
conversas com os atletas.
No segundo tempo, essa postura equilibrada 
se manteve. O Cruzeiro não conseguiu criar 
quase nenhum problema, salvo em bolas aé-
reas, e o Flamengo confirmou o resultado.
Tite ainda mexeu e deu chances para ob-
servar Gabigol, Arrascaeta e Cebolinha. A 
dinâmica se manteve parecida, saindo Pe-
dro, Ribeiro e Bruno Henrique. Mas o time 
não ampliou.

Brasil e Canadá disputam, há alguns anos, 
o status de segunda potência das Américas 
no esporte, atrás apenas dos Estados Uni-
dos. Nos Jogos Pan-Americanos de 2015, os 
canadenses, em casa, levaram a melhor. Nas 
Olimpíadas de 2016, no Rio, o Brasil ficou 
na frente dos rivais. No último ciclo, o Bra-
sil foi o segundo no quadro de medalhas no 
Pan de 2019, mas os canadenses foram um 
pouco melhores nas Olimpíadas de 2021. E 
quem levará a melhor no Pan de 2023, que 

começa nesta sexta, em Santiago, no Chile.
A briga intensa promete seguir nesta edição dos 
Jogos Pan-Americanos. Os dois países estão 
com boa parte de suas estrelas olímpicas, em-
bora com desfalques de medalhistas olímpicos.
Na projeção do blog, o Brasil levará a me-
lhor, mas com um placar em apertado. O 
Brasil levará 60 ouros, além de 59 pratas e 
80 bronzes, somando 199 pódios. A pro-
jeção aponta 55 ouros dos canadenses, 45 
pratas e 66 bronzes, somando 166 pódios.

Craque sofreu grave lesão no joelho no duelo da seleção brasileira com o Uruguai

Al-Hilal pode receber indenização
milionária por lesão de Neymar

Flamengo bate o Cruzeiro em estreia
de Tite e volta a sonhar no Brasileiro

Brasil e Canadá vão brigar pela 2a posição no quadro do Pan 2023

QUEM VAI PAGAR?

Com a camisa do Al-Hilal, Neymar entrou 
em campo cinco vezes e fez um gol
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